

1947: Rorschach feierte seinen 1000. Geburtstag



1000 Jahre Rorschach - alte Ansicht

mit Kornhaus und Hafen

«Das Fest ist aus ...» verkündete am Montag, den 23. Juni 1947 das «Ostschweizerische Tagblatt» und vermerkte in seinen Spalten die zweite Durchführung des historischen Umzuges und die beiden letzten Aufführungen des «Jahrtausendspiels». Die Werkzeuge des Lebens sind wieder in unser Städtchen eingekehrt. Die Pflichten rufen. Das festfreudige Völkchen hat seine Kostüme und Hellebarden, seine Trachten und

Festabzeichen abgelegt. Das Fest ist aus — aber die Erinnerung bleibt, jene schöne Erinnerung an goldene Tage, von der Jean Paul sagt: «Die Erinnerung ist das einzige Paradies, aus welchem wir nicht vertrieben werden können.»

Unsere Stadt ist wieder etwas nüchterner und bescheidener geworden. Die Fahnentücher und bunten Wimpeln, die während der Jahrtausend-Feierlichkeiten Strassen und Gassen schmückten, liegen eingerollt in den Kästen. Die einladenden Plakate, die für den Festort Rorschach waben, sind mit prosaischeren Affichen überklebt worden. Dem Chronisten bleibt die dankbare Aufgabe, einen Rückblick zu tun auf die «Rorschacher Festwochen», die am Samstag den 31. Mai mit der Uraufführung des Festspiels begannen und am Sonntag den 22. Juni mit einem böse verregneten Festzug und der letzten Aufführung des «Rorschacher Jahrtausendspiels» schlossen.

Für Wochen stand Rorschach im Interesse der ganzen Schweiz. Radio Beromünster brachte eine Reportage über die Festlichkeiten, und die vielen Journalisten, die von nah und fern an das Bodenseegestade kamen, berichteten in warmen Worten über die tausendjährige Stadt am Bodanstrand. Ja selbst der Film interessierte sich für das «Geburtstagskind».

In Extrazügen und Autocars fuhren viele Tausende nach Rorschach, um vor allem den historischen Umzug und das festlich-saubere Städtchen zu sehen. Viele ließen es sich auch nicht nehmen, das theaterfreudige Rorschachervolk im Festspiel zu bestaunen oder im Heimatmuseum die imponierende geschichtliche Sonderschau «1000 Jahre Rorschach» zu bewundern.

Ueber all die Veranstaltungen zur Jahrtausendfeier wie auch über das glänzend verlaufene kantonale Sängersfest soll in diesem Heft das Wesentliche festgehalten werden — als Erinnerung an Festlichkeiten, wie sie Rorschach wohl lange nicht mehr erleben wird.

Buchtitel: Rorschacher Monatschronik 1947, S.85
Copyright: 1947 by E. Löpfe-Benz, Rorschach

[Zurück](#)